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Résumé

L’objectif du présent travail est la synthése de filtres numériques récursifs (filtres RII} par la
méthode des moindres carrés vrais (MCV).

Dans ce cadre, nous avons développé la méthode (MCV), en nous basant sur une idée de
Steiglitz et McBride propsée initiallement pour I'identification des systéme en automatique
Nous avons appliqué la méthode MCV pour la synthése de filtres numériques RII et auss:
pour la réduction de modéles.

L'efficacité de la méthode est observée a travers de nombreuses simulations et aussi par com-
paraison avec les méthodes de Padé et des moindres carrés modifiés (MCM).

Mots clés : Filtres numériques récursifs (filtres RII), Synthese des filtres, Méthode des Moin-
dres Carrés Modifiés (MCM), Méthode des Moindres Carrés Vrais (MCV).

Abstract

The aim of this work is the study of the True Least Squares rnethod { TL.S) and its application
to the synthesis of recursive digital filters (IIR).

In this context, we have developed the TLS method, based on an original idea proposed by
Steiglitz et McBride for system identification in control.

We have applied the TLS method to the synthesis of recursive digital filters and model re-
duction.

The efficiency of the TLS method is clearly shown by the simulation results on several exam-
ples and comparisons with Padé and modified least squares (MLS) methods.

Key words : Recursive digital filters (IIR filters), Filter synthesis, Modified Least Squares
(MLS) Method, True Least Squares (TLS) Method. '
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